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“最好的时候

不到一年就回本”

陈鹏今年30岁，是金沙网
吧的负责人之一，从事网吧这
个行业已经三年有余。

2009年初，陈鹏和几个朋友
商量将手中多余的钱拿出来，
找个项目做投资。这时，有个
从事做电脑行业的朋友告诉他
们，可以开个网吧。考察来，
考察去，他们便把目光锁定在
了网吧这一行业。

陈鹏说，当时正赶上了网吧
发展的一个高峰，很多时尚前卫
的年轻人对于这个新鲜事物很
是喜欢，甚至渐渐趋向于痴迷。
当时，潍坊网吧的规模并不大，
有的网吧只有十几台电脑经营，
而用户群体也多是年轻人。网吧
条件也比较简陋，但由于数量
少，所以经营情况也很好。

“那时候潍坊网吧市场就
像一块大蛋糕，个子大，吃的
人却很少。”陈鹏觉得，网吧
这个行业肯定会是一个投资热
点，越是提早把握机会，分得
的蛋糕就会越大。

2009年9月，陈鹏和朋友共同
投资250多万元，在金沙二楼开
了一家名为“金沙”的大型网吧，
整个网吧占地面积1100平方米，
大厅内共有360台机器。陈鹏说，

这家网吧不管是在选址上，还是
在客流量上，或者是电脑配置，
在当时都算是最大最好的。

在陈鹏开网吧的这几年里，
他仍清楚地记得，2010年那年金沙
网吧经营火爆的情景：从早晨8点
一开门，就有人陆续来网吧上网，
到上午10点时，入座率已经达到
80%左右，上网排队的人有四五十
个人，从前台一直排到门外，平均
每天的上座率为90%。

“十个月就赚回来了。”
那一年，陈鹏和他的朋友们尝
到了网吧市场这块“大蛋糕”
带来的甜头。

“今年在走下坡路”

在潍坊学院北门，一家名
为“忠义网吧”的一位负责人
李女士告诉记者，2012年，她明
显感觉网吧在“走下坡路”。

这几年市场需求多了，网吧
自然也就多了，再加上电脑越来
越便宜，近两年潍坊的网吧行业
趋于饱和。李女士说，对网吧的
管理也更加严格，有一些小网吧
经营不下去，倒闭、转行、被淘
汰的也有不少。

“这个网吧就是位置比较
好一点，在开发区网吧比较
少，这里又邻近学校。可现在
虽然有部分客流量，但也不如
从前了。”李女士说，电脑的
更新速度一般是3年换一次，装
一台电脑的成本也在3500元左
右。而如今，上网基本价格就
是2-3元/小时，虽然比以前便
宜，但也吸引不了多少顾客。

在李女士的网吧里，这样
的消费群体都占据着很大的比
例：他们来到网吧就会立即打
开QQ等聊天软件，在网络上聊
得不亦乐乎。他们要求摄像
头、耳麦等设备的状态一定要
好，对网吧环境要求也比较

高。在这些人中，有很大一部
分是学校的在校生，大都是青
年男女。在聊天的同时，他们
还会欣赏时尚的流行音乐，观
看最新的电视连续剧。

李女士说，以前来上网的
还比较多，现在大学生上学多
数都有自己的电脑，而且现在
校园内的网络覆盖也很全。再
加上现在冬天来了，来上网的
人也越来越少。

如今的潍坊，已经很难看
到以往那种“大通铺”式的简
陋网吧。取而代之的是，豪华
的装修和高配置的电脑。

“现在基本还是以顾客上
网费作为主要的收入来源。”
李女士感觉这种盈利模式单一
的现状，也成为了制约网吧行

业发展的瓶颈。李女士有些无
奈道：“干了这么多年网吧，
不容易转行，只能维持现状，
至于明年经济好不好，还要观
望观望再做打算。”

“最重要的还是服务”

王层今年26岁，是潍坊先
知网络会所的一名主管，从事
网吧行业5年。

5年前的先知网吧在和平商
业广场有一个门面， 1 5 0台电
脑。拥挤，空气浑浊，是王层
本人当时最直接的感受。

她当时的工作是收银员，通
常要从早晨8点守到凌晨。在王
层记忆里，网吧离汽车站很近，
来上网的顾客素质层次各有“高

低”。2007年算是潍坊网吧比较普
及的一个时期，越来越多的人接
受互联网，来网吧上网的人也渐
渐增多，游戏也越来越大，对机
器的配置要求也越来越高。“以
前那种旧机子没人会用了，于是
我们不得不对机器更新换代，从
2007年的150台增加至2008年的
230台再到2009年的256台。”

2010年，她所在的公司开始
组织员工培训，学习网络安
全、消防安全、培养人员的服
务意识。

王层认为，现在网吧电脑
的配置基本都一样，在同行业
竞争中，只能从服务竞争到用
户体验来吸引客流量。“这行
业讲究口碑，口碑好了，就不
怕没有回头客。”
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网吧掠影之三 上网，请出示身份证
12月20日下午2点14分，潍坊学院北门的畅宇网吧，一楼

和二楼基本都已经坐满前来上网的年轻人。
下午2时30分，门口走进三个20岁左右的小伙子，他们大

声嚷嚷着让其中的一个请客包夜。被要求请客的年轻人掏出
一张一百元的钞票给老板说：“包3台机子，我们要打联网游
戏。”

“多大了，带没带身份证？”每当有客人走进网吧后，在前
台办理业务的网管总要问一句。

在每一台电脑旁边有放置了烟灰缸，但很少有人抽烟。在
这间网吧里，多是二、三十岁模样的年轻人，在电脑前聚精会
神地玩着游戏。

王述

文/本报记者 王述 片/本报记者 孙国祥

如今，网吧存在的窘迫
和困境不容回避。网吧经营
者们也开始探讨这个行业的
未来发展方向。

不少人在这个行业中摸
爬滚打几年甚至十几年，如
今，他们有的对未来悲观并
做着离开的准备，有的还坚
信这个行业中有不会改变的
发展规律可供参考。

网网吧吧中中上上网网的的大大多多是是年年轻轻人人。。
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